

EMPRESAREO

Presentación del Informe Económico de Aragón

El próximo 5 de noviembre, la Fundación Basilio Paraíso presentará el 'Informe Económico de Aragón', una fotografía fija de la situación económica actual en Aragón de la que se pueden extraer perspectivas de futuro.

La inmigración aporta un saldo positivo a la economía aragonesa

La Fundación Basilio Paraíso presenta un informe que analiza el impacto de la llegada de extranjeros y propone medidas para su integración en la comunidad

REDACCIÓN
Zaragoza

La Fundación Basilio Paraíso ha presentado este mes un informe sobre *Inmigración en Aragón*, un fenómeno que en las últimas dos décadas ha jugado un papel importante en la evolución demográfica y desarrollo económico de la región. El estudio, elaborado en colaboración con el instituto universitario ESI, destaca cómo la población extranjera ha compensado la disminución de la población nativa en nuestro territorio y se prevé que, para 2039, los inmigrantes representen casi el 30% de la población aragonesa.

El presidente de la Fundación Basilio Paraíso y de la Cámara de Comercio de Zaragoza, Jorge Villarroya, expuso en su intervención las principales conclusiones del estudio, que destaca que desde 2002 la población en Aragón ha crecido más de un 10%, siendo la inmigración el principal motor de ese incremento, que asciende al 41%. Esto hace que los inmigrantes representen actualmente el 17,4% de la población, frente al 3,8% de 2002. Y se prevé



El presidente de la Cámara de Zaragoza, Jorge Villarroya, expuso las principales conclusiones del informe.

que ese número aumente hasta los 403.523 inmigrantes en 2039, para una población estimada de casi 1,5 millones de registrados en Aragón.

El informe arroja más datos: los extranjeros suponen el 15,4% de la población activa; esencial para cubrir vacantes en sectores como la agricultura, el empleo doméstico, el comercio y la hostelería; pero también para contribuir al sistema de

pensiones y recaudación fiscal. En el 2023, el gasto social dirigido a inmigrantes en Aragón representó un 2,10% del gasto total sanitario en Aragón, el 12,87% en educación y un 17,50% en desempleo.

Respecto al saldo fiscal neto a corto plazo, el de los inmigrantes sería de unos 2.000 euros, en el caso de los extranjeros provenientes de la UE y de 1.500, de los de fuera de la

Unión Europea, lo que, según el cálculo (*Christi et al, 2021*) el valor total del superávit sería en 2023 de unos 500 millones de euros.

Repercusión social

Los aspectos socioculturales del informe están basados en datos extraídos del proyecto Matilde de la Universidad de Zaragoza y en encuestas de la Fundación Seminario

para la Paz de Zaragoza.

El informe subraya que la inmigración en Aragón tiene profundas repercusiones sociales, influyendo en diversos aspectos del entorno social y cultural, al tiempo que se ve afectada por este. Entre los aspectos más destacados está la integración y acceso a los servicios públicos (los inmigrantes tienen acceso a los servicios públicos, sobre todo la Sanidad, en condiciones similares a los españoles); el emprendimiento y la movilidad social (el 8,47% de los inmigrantes con doble nacionalidad y el 7,92% de los inmigrantes sin doble nacionalidad son empresarios con asalariados, frente al 15% de los nativos). También se analiza el capital social (las restricciones económicas son una barrera importante), el acceso a la vivienda y hacinamiento (los no comunitarios tienen mayores dificultades para acceder a una vivienda adecuada) y la participación social y desigualdad de ingresos (los inmigrantes de fuera de la UE ganan un 13,27% menos que los españoles).

El informe destaca la necesidad de mejorar las políticas de integración para gestionar adecuadamente el creciente número de inmigrantes en Aragón. Propone impulsar medidas que favorezcan su inclusión social y económica, como el fomento de la formación y la creación de redes de apoyo para su inserción laboral. Además, se aboga por una mayor coordinación entre las administraciones. ■

www.elperiodicodearagon.com
Visita nuestra web para más información de Empresa Resid.

Formación estratégica

Nace la Escuela Impulsa, una solución a medida para la empresa

La Cámara acompaña a las compañías en la construcción de sus planes de aprendizaje

REDACCIÓN
Zaragoza

En un entorno empresarial cada vez más competitivo y en constante transformación, la Cámara de Comercio de Zaragoza lanza la Escuela Impulsa, una nueva iniciativa diseñada para apoyar a las

empresas en la creación y gestión de planes de formación efectivos.

La Cámara, con décadas de experiencia en formación empresarial, ha dado un paso más al crear la Escuela Impulsa para acompañar a las empresas con soluciones innovadoras en todo el proceso de construcción de un plan de aprendizaje, desde la detección de sus



Presentación de la Escuela Impulsa.

necesidades formativas hasta el diseño y ejecución de programas, en un entorno de seguimiento y aprendizaje permanente.

Así, la Escuela Impulsa ayudará, sobre todo, al área de Recursos Humanos de las empresas, facilitándole la tarea de conocer las necesidades formativas de su empresa, encontrar la formación más

adecuada para cada trabajador, repartir el presupuesto asignado y medir el retorno de los programas.

Uno de los pilares fundamentales de esta iniciativa es la innovación tecnológica. A través de una novedosa plataforma web, las empresas dispondrán de un 'Entorno de Seguimiento del Aprendizaje', al que podrán acceder tanto los

alumnos, como los responsables de RRHH, que sabrán en todo momento qué programas están haciendo los trabajadores, cuánto han gastado de su presupuesto de formación, etc. Además, la web dispone de un asistente creado con inteligencia artificial y entrenado para ayudar a elegir las formaciones en función de variables como el presupuesto, las competencias, etc.

Por otra parte, Escuela Impulsa utiliza nuevas metodologías de aprendizaje y pone a disposición de las empresas píldoras formativas online sobre temas de interés para sus trabajadores, como nuevas normativas o prevención de riesgos, entre otros. Además, contará con un ecosistema de profesionales que intercambiarán experiencias y conocimientos en un espacio de aprendizaje en torno a la formación en las organizaciones, llamado *Aula de invitados*. ■